
ATA DA 64ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CRP-MG – XVI PLENÁRIO 1 
REALIZADA EM 18/02/2022. 2 

 3 
Aos dezoito dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e dois, com início às 14h, realizou-4 
se, online e presencial, a 64ª Reunião Plenária do XVI Plenário do Conselho Regional de 5 
Psicologia - 4ª Região (MG). Estiveram presentes os Conselheiros Efetivos: Anderson 6 
Nazareno Matos; Evely Najjar Capdeville; Fabrício Júnio Rocha Ribeiro; Jéssica Gabriella 7 
de Souza Isabel; Lourdes Aparecida Machado; Luiz Felipe Viana Cardoso; Reinaldo da 8 
Silva Júnior; Renata Ferreira Jardim de Miranda; Rita de Cássia de Araújo Almeida; Suellen 9 
Ananda Fraga; Walter Melo Júnior e Yghor Queiroz Gomes e os Conselheiros Suplentes: 10 
Camila Bahia Leite; Cristiane Santos de Souza Nogueira; Elza Maria Gonçalves Lobosque; 11 
João Henrique Borges Bento; Liliane Cristina Martins; Marleide Marques de Castro e 12 
Rodrigo Padrini Monteiro. Quórum de Conselheiros Efetivos: Foi verificado o quórum 13 
das(os) Conselheiras(os) Efetivas(os) presentes, totalizando 13, tendo o Plenário elevado à 14 
condição de Conselheiras efetivas Cristiane Santos de Souza Nogueira e Elza Maria 15 
Gonçalves Lobosque. Justificativas de ausência: Bruna Rocha Diniz de Almeida; Cláudia 16 
Aline Carvalho Espósito; Luís Henrique de Souza Cunha; Paula Lins Khoury; Larissa 17 
Amorim Borges; Ted Nobre Evangelista; e Thiago Ribeiro de Freitas justificaram ausência. 18 
Assuntos tratados: Informes: 1) Trabalho Comissão de Orientação em Migração: O 19 
Conselheiro Reinaldo Júnior informou que a Comissão de Orientação em Psicologia, 20 
Migração, Refúgio, Tráfico de Pessoas e Subjetividade está acompanhando a tramitação 21 
de um Projeto de Lei de assistência ao imigrante. O Estado está se articulando para fazer 22 
uma Lei sobre o assunto e algumas mobilizações serão feitas pela Comissão. A proposta é 23 
realizar uma roda de conversa em cada munícipio para articular a base para fomentar a 24 
elaboração das leis municipais em alguns municípios que contam com migrantes. São eles: 25 
Governador Valadares; Teófilo Otoni; Juiz de Fora e Uberlândia. O Conselheiro Reinaldo 26 
Júnior informou que entrará em contato com as(os) Conselheiras(os) Referência da 27 
Subsede destes municípios para organização das atividades. 2) Congresso de Psicologia e 28 
Cannabis: O Conselheiro Anderson Matos informou sobre a organização do Congresso de 29 
Psicologia e Cannabis, junto com o setores de Comunicação e Apoio às Comissões do 30 
CRP-MG e com o grupo de psicólogas(os) Psicocannabis. No momento está fechando a 31 
data e o local do evento. A princípio pensou-se em Maio/2022 e posteriormente em 32 
Agosto/2022. Relatou que está com problemas para conseguir o local devido a ser ano 33 
eleitoral. Em um primeiro momento entrou em contato com a UFMG. Diante da eleição no 34 
Sistema Conselhos, propôs a alteração da data de realização para Setembro/2022. O 35 
evento será interdisciplinar, com temática inédita e poderá trazer temas transversais com 36 
outras Comissões do CRP, que tem afinidade com o tema, como negritude, sistema 37 
prisional. A Conselheira Lourdes Machado citou o tema patologização da vida. O 38 
Conselheiro Anderson Matos ressaltou que a Comissão contém entre seus membros 39 
psicólogas(os) de outros Estados e do Japão. Pensou na possibilidade de ser um evento 40 
em nível nacional ou latino-americano. Informou que vários CRP’s enviaram propostas de 41 
teses nos Pré-COREP’s, para que sejam discutidos nos COREP’s. A Conselheira Lourdes 42 
Machado propôs que o evento seja em nível estadual. Porém caso seja for pensado em 43 
nível brasileiro e latino-americano deverá entrar em contato com o CFP e a Ulapsi. Para 44 
contato na ULAPSI indicou a Colaboradora Júnia Lara. A Conselheira Evely Capdeville  45 
informou que na APAF  de Novembro foi criado o GT Nacional sobre Cannabis e o 46 
representante do Região Sudeste é o CRP-RJ. 3) Pesquisa Bariátrica: A Conselheira Elza 47 
Lobosque informou que Pesquisa da Bariátrica fará a aplicação de um piloto de 48 
questionário, que será respondido pelas(os) Conselheiras(os), psicólogas(os) fiscais e 49 
membros do GT para dar início a pesquisa. 4) Comorg Regional: A Conselheira Elza 50 
Lobosque informou que está sendo feita a  organização do compilado das  propostas. Na 51 
segunda-feira 21/02 às 11h participará da reunião com a Comorg Nacional. 5) Comissão de 52 
Orientação em Avaliação Psicológica: A Conselheira Elza Lobosque informou que estão 53 
previstas a realização de duas lives, uma com a COF sobre a Resolução CFP Nº 01/2022, 54 



que “regulamenta a Avaliação Psicológica para concessão de registro e porte de arma de 55 
fogo”, e a outra live com o CPTO sobre a Resolução CFP Nº 02/2022, que “regulamenta 56 
normas e procedimentos para a avaliação psicossocial no contexto da saúde e segurança 57 
do trabalhador, em atendimento às normas regulamentadoras emitidas pela Secretaria de 58 
Trabalho do Ministério da Economia ou órgão correlato”. 6) Saída do Colaborador Erick da 59 
Coordenação da Comissão de Orientação em Psicologia, Gênero e Diversidade Subsede 60 
Norte: O Conselheiro João Henrique informou que o Colaborador Erick Renato Silva 61 
solicitou a sua saída da Coordenação da Comissão de Orientação em Psicologia, Gênero e 62 
Diversidade Sexual da Subsede Norte. O Conselheiro Luis Henrique irá verificar um nome 63 
para assumir o lugar. 7) Reestruturação do cabeamento de dados e rede das Subsedes: A 64 
Conselheira Evely Capdeville informou que foi dado início à reestruturação de cabeamento 65 
de rede de dados das Subsedes, que ocasionará uma melhoria na velocidade dos serviços 66 
e sistemas. Além disso está sendo providenciada a compra de novos computadores e da 67 
equipamentos para teleconferência a serem utilizados nas Subsedes. 8) Estudo sobre 68 
indenização de quilometragem: A Conselheira Evely Capdeville informou que o estudo 69 
sobre indenização de quilometragem foi deliberado na reunião Plenária de Janeiro/2022 e 70 
retomasse para apresentação nesta Plenária, porém os Conselheiros que solicitaram a 71 
pauta não estão presentes. Neste sentido propôs que seja pautado na próxima Plenária e 72 
enviado por e-mail às(aos) Conselheiras(os) o parecer elaborado pela Gerência Financeiro-73 
Contábil. 9) Cobrança indevida de anuidade para maiores de 65 anos: A Conselheira Evely 74 
Capdeville é feito no ano anterior o filtro para a isenção de anuidade para maiores de 65 75 
anos. Porém o Gerente Financeiro-Contábil Gustavo Lopes não informou à Implanta a data 76 
de corte para quem fez 65 anos ou mais. Assim, houve o envio de boleto para 300 a 400 77 
psicólogas(os) maiores de 65 anos. Alguns deles já pagaram e serão ressarcidos pelo 78 
Conselho. Caso alguma(um) Conselheira(o) recebe demanda neste sentido a 79 
recomendação é de não pagar o boleto e caso tenha pago pedir para entrar em contato 80 
com o setor financeiro. 10) Composição da Comissão Especial para Classificação e 81 
Avaliação de Bens: A Conselheira Evely Capdeville informou que a Comissão da Reforma 82 
da Sede fez o levantamento de todos os bens móveis do 6º andar que estavam para ser 83 
doados e na última Assembleia foram aprovadas as doações. Porém fez uma busca na 84 
legislação e verificou que em ano eleitoral não pode ser feita doação. O Assessor Jurídico 85 
Luiz Henrique realizou consulta ao TRE e a Comissão Eleitoral Regular e está aguardando 86 
resposta. O CRP-MG poderá fazer a alienação dos bens por meio de leilão ou doação. 87 
Informou que em atendimento ao Decreto nº 9.373, de 11 de maio de 2018, que “trata da 88 
alienação, a cessão, a transferência, a destinação e a disposição final ambientalmente 89 
adequadas de bens móveis no âmbito da administração pública federal direta, autárquica e 90 
fundacional” foi necessária a criação de Comissão Especial para Classificação e Avaliação 91 
de Bens composta pela Conselheira Evely Capdeville, o Assistente Técnico-Financeiro 92 
Aécio Bispo, a Assistente Técnica-Financeira Ana Amélia e o Contador José Silvério. 11) 93 
Contratação de Gerente de Comunicação: A Conselheira Suellen Fraga informou que 94 
durante os meses de Novembro a Janeiro foram recebidos 40 currículos dentro do perfil da 95 
vaga de Gerente de Comunicação. Tiveram 2 etapas a primeira foram classificados 18 96 
currículos e destes 6 nomes que serão entrevistados pela Diretoria. Após conhecer as(os) 97 
candidatas(os) pretende-se efetivar a contratação até março de uma(um) Gerente de 98 
Comunicação. Produto/Objeto da Pesquisa sobre os impactos da pandemia na vida da 99 
psicóloga e psicólogo mineira(o): O Conselheiro Reinaldo Júnior informou que ele 100 
juntamente com a equipe de alunos da UEMG propuseram a metodologia da pesquisa. O 101 
prazo de entrega do resultado da pesquisa é Maio/2022. A pesquisa será dividida em 2 102 
etapas. A primeira será a etapa piloto e um segundo momento com entrevistas abertas e 103 
conduzidas por meio da psicologia crítica e fenomenológica. O projeto contará com bolsa 104 
de fomento do CNPq para elaboração da pesquisa durante todo o ano de 2022. A pesquisa 105 
qualitativa será entregue em um primeiro momento e posteriormente a pesquisa 106 
quantitativa será entregue no final do ano, utilizando-se para tanto da base de dados do 107 
CRP-MG. Encontro Nacional Temático de Enfrentamento à Violência Psicológica contra 108 



Crianças e Adolescentes: A Conselheira Suellen Fraga informou que o CRP-MG recebeu 109 
convite do Ministério da Mulher, da Família e dos Direito Humanos para o Encontro 110 
Nacional Temático de Enfrentamento à Violência Psicológica contra Crianças e 111 
Adolescentes. Em consulta do CRP-MG, foi verificado que alguns CRPs e o CFP também 112 
receberam o convite. A Diretoria estava aguardando o que fazer com esta demanda. A 113 
Conselheira Suellen Fraga informou ainda, que participou da Reunião de Presidentes e 114 
ressaltou que o convite causou estranhamento, principalmente porque deveria ser enviado 115 
ao CFP. O assunto foi pautado na reunião de Presidentes e tirado como encaminhamento 116 
que seria construído uma resposta no sentido da não participação. Alguns CRPs acharam 117 
interessante a participação devido ao tema. Porém existem outras instituições 118 
representativas que deveriam se fazer presentes como o CONANDA e não receberam o 119 
convite. Mesmo assim não houve consenso. Houve o posicionamento de se fazer uma 120 
Carta e colocar no grupo de Presidentes, sob responsabilidade do Conselheiro Presidente 121 
do CRP-RJ Pedro Paulo Bicalho, porém ocorreu o desastre em Petrópolis-RJ e outras 122 
dificuldades de agendas. O CRP-MG foi solidário ao CFP na decisão de não indicar 123 
representantes, entendendo que a pauta não caberia a participação. A resposta seria por 124 
meio desta Nota que acabou não sendo elaborada. O Conselheiro Reinaldo Júnior 125 
informou que a CDH recebeu o convite e chegou a indicar o nome da Conselheira Marleide 126 
Marques. Diante da discussão política o nome foi retirado. O Conselheiro João Henrique 127 
pontuou que o CRP-MT chegou a fazer uma nota e divulgou em seu site. Entende que 128 
quando não se ocupa o espaço também não se tenciona a discussão. É possível fazer um 129 
marcador de que não se concorda com a posição ao se participar da discussão. A 130 
Conselheira Cristiane Nogueira avaliou o distanciamento e a falta de mobilização dos CRPs 131 
ao tratar deste Encontro. Ressaltou que não é necessário haver consenso, em um Sistema 132 
Democrático pode-se discordar, mas respeitar as decisões do coletivo. É necessário levar 133 
para a discussão para o Sistema Conselhos e não tomar as decisões por cada CRP. O 134 
Conselheiro Anderson Matos concordou com a fala do Conselheiro João Henrique, mas ao 135 
mesmo tempo avaliou que em certos momentos é necessário marcar com a não 136 
participação, de forma a recuar, para não marcar que a instituição está corroborando com 137 
aquilo que está sendo construído. A Conselheira Rita Almeida manifestou que existem 138 
formas de mostrar a participação marcando a posição contrária. Sugeriu que o CFP em 139 
nome do Sistema Conselhos faça uma Nota e caso ele não o faça que o CRP-MG elabore 140 
uma Nota, mesmo já tendo ocorrido o evento. A Conselheira Lourdes Machado informou 141 
que a estratégia de se fazer presente e tentar uma denúncia no início do evento, com a 142 
falta da participação do Conanda e outras entidades e sair na sequência, foi ponderada. 143 
Entretanto o coletivo preferiu fazer uma Nota em nome do Sistema Conselhos. Pensou-se 144 
que enviar um representante não seria interessante. O Conselheiro Fabrício Ribeiro 145 
concordou com a importância da representação nestes espaços. A Conselheira Marleide 146 
Marques informou que foi feita a discussão na Comissão de Orientação em Psicologia, 147 
Criança e Adolescência, no sentido de participar como forma de marcar posição. Entende 148 
que houve uma manobra do próprio ministério para desarticular o sistema, pois fizeram o 149 
convite aos CRs e não ao CFP. Ponderou que o prazo de resposta também foi curto. Setor 150 
de Apoio às Comissões - papel político e organização de reuniões das comissões: O 151 
Conselheiro Luiz Felipe informou que foi realizada uma reunião com a Diretoria com a 152 
participação do Setor de Apoio às Comissões, Gerência de Tecnologia da Informação, 153 
Gerência Administrativa e Gerência Técnica e foram discutidos pontos que foram 154 
aprovados na última Plenária, para a sua operacionalização. Em relação a reuniões fora de 155 
horário. Foi definido que em relação à Sede as reuniões podem acontecer de segunda a 156 
sexta-feira de 08 às 22h. No sábado não poderá ser realizado no espaço do CRP-MG. 157 
Contudo foi procurada a Coordenadora do Curso de Psicologia da UNA, que disponibilizou 158 
o espaço para o CRP-MG se reunir. Na Sede não precisa solicitar a chave. Deve-se 159 
informar previamente para que seja solicitado a presença do porteiro. Nas Subsedes 160 
poderão acontecer as reuniões à noite e aos sábados. Serão disponibilizadas algumas 161 
cópias de chaves para empréstimo. A chave será entregue à(ao) Coordenadora(or) 162 



mediante assinatura de termo de compromisso. Quanto à reunião híbrida é importante 163 
lembrar que não haverá apoio técnico do CRP. Eventos grandes contarão com a 164 
participação de empregada(o) pública(o) para acompanhar a atividade. Qualquer problema 165 
relativo a utilização de computador ou outra tecnologia é de responsabilidade do próprio 166 
solicitante da reunião. O agendamento continuará do mesmo jeito, sendo criada uma 167 
planilha compartilhada com todas as assistentes administrativas da Sede e Subsede para 168 
verificação da disponibilidade dos espaços. Sobre a gravação, será alterado no formulário o 169 
campo justificativa, que deixará de ser cobrado o seu preenchimento. O link será 170 
disponibilizado para a(o) coordenadora(or) que deverá baixar em 5 dias. Após este período 171 
o link expirará. Informou que com a reforma da Sede pode acontecer alguma mudança 172 
relativa aos espaços do CRP-MG. A Conselheira Lourdes Machado ressaltou que quanto 173 
mais pessoas tiverem acesso a senha do alarme menor a segurança do CRP. Por isso a 174 
opção por não realização de reuniões aos sábados. Está sendo oferecida a opção de 175 
acontecer a reunião em outro espaço que não seja no CRP-MG. Elucidou que poderá ser 176 
feito o agendamento para todo o ano, contudo será necessário o preenchimento do 177 
formulário mensalmente. A Conselheira Jéssica Souza indagou se a Comissão conseguir 178 
um lugar  bastará avisar e perguntou se poderia ser respondido vários formulários de uma 179 
vez. A Conselheira Lourdes Machado informou ser possível a realização em outro espaço, 180 
desde que avisado previamente. O Conselheiro Luiz Felipe informou que é necessário 181 
preencher o formulário mensalmente, independentemente de ter solicitado a agenda do 182 
espaço para o ano inteiro. Reforçou que o resposta ao formulário é importante para 183 
contabilização das atividades, até mesmo para comprovação ao TCU. A Conselheira 184 
Suellen Fraga lembrou da necessidade do envio do formulário com 48h de antecedência 185 
para as logísticas internas. Nas subsedes as reuniões poderão acontecer mediante 186 
solicitação das chaves. Pode ter pagamento de ajuda de custo desde que tenha 187 
deslocamento. O Conselheiro Luiz Felipe informou que só não pode ser realizado o 188 
pagamento para atividade online realizada de sua própria residência. Solicitou que as 189 
demandas de resposta recebidas pelo CRP-MG que envolvam Comissões que ocorra o 190 
retorno para que não fique sem resposta pelo setor de Apoio às Comissões à demandante. 191 
Sugeriu que tenham um entendimento de unificação das Comissões da Sede e Subsedes e 192 
que aquela Comissão que fez esta unificação possa avisar ao setor. O Apoio às Comissões 193 
não fará este corte, apenas organizará. A decisão da manutenção ou não de Comissões no 194 
interior deve ser política. O Conselheiro Yghor Gomes lembrou que ficou determinado que 195 
seria seguido a decisão da prefeitura para ocupação de espaços. O Conselheiro Anderson 196 
Matos informou que pode ser realizada uma reunião híbrida na Sede. A Conselheira 197 
Lourdes Machado explicou que a reunião ser híbrida não significa a(o) coordenadora(or) 198 
estar presente e os demais online. Para acontecer a reunião híbrida será necessário 199 
respeitar o protocolo sanitário e a utilização do seu próprio recurso tecnológico, porque não 200 
é possível o suporte técnico para todas as reuniões. O Conselheiro Yghor Gomes informou 201 
que a lotação da sala fica contido no alvará de funcionamento. A Conselheira Suellen 202 
Fraga reforçou a autonomia da(o) Conselheira(o) para verificar a tecnologia e a quantidade 203 
de pessoas que podem participar de acordo com o bom senso. Alteração da coordenação 204 
da Clerot na Subsede Centro-oeste: O Conselheiro Reinaldo Júnior informou que  o 205 
Colaborador Roberto William Dantas da Silva solicitou a sua saída da Coordenação da 206 
Comissão de Orientação em Laicidade, Espiritualidade, Religião e outras Tradições da 207 
Subsede Centro-Oeste. Indicou para assumir a Coordenação a psicóloga Janaína Sandra 208 
Pereira. Deliberação: O XVI Plenário aprovou por unanimidade a alteração da 209 
coordenação da CLEROT/Subsede Centro Oeste, com a coordenação da Colaboradora 210 
Janaína Sandra Pereira em substituição ao Colaborador Roberto William Dantas da Silva. 211 
Alteração da representação no Conselho Municipal de Saúde de Divinópolis-MG: O 212 
Conselheiro Reinaldo Júnior informou que é o representante titular no Conselho Municipal 213 
de Saúde de Divinópolis-MG. A vaga de suplente estava pendente de ser ocupada e 214 
indicou o nome da psicóloga Alexsandra Aparecida Monteiro Ramos. Deliberação: O XVI 215 
Plenário aprovou por unanimidade a alteração da suplência no Conselho Municipal de 216 



Saúde de Divinópolis com indicação da psicóloga Alexsandra Aparecida Monteiro Ramos. 217 
CDH: A Conselheira Liliane Martins informou que a CDH recebeu convite do CRP-RJ para 218 
participar de um ato público vidas negras importam, que será realizada em modalidade 219 
virtual no dia 22/02/2022, a ser definido representante. Outro convite recebido é para 220 
organizar o evento 21 dias de ativismo contra o racismo. A Comissão de Relações Etnico-221 
Raciais dos dois CRPs marcarão as atividades em conjunto com a ANPSINEP RJ e MG, a 222 
realizar-se no dia 15/03/2022, às 19h. Referência para a Comissão de Orientação de 223 
Psicologia e Relações Étnico-Raciais: A Conselheira Liliane Martins informou que vem 224 
tentando contato com a Referência da Comissão de Orientação em Relações Étnico-225 
Raciais Larissa Amorim para articulações e não vem conseguindo resposta. A Conselheira 226 
Suellen se colocou à disponibilização para reassumir a Referência da Comissão. 227 
Deliberação:  O XVI Plenário aprovou por unanimidade a indicação da Conselheira Suellen 228 
Ananda Fraga para assumir a Referência da Comissão de Orientação em Relações Étnico-229 
Raciais. Relatório de PF e PJ – Inscritas e canceladas no período de 26/01/22 a 230 
15/02/2022: O Conselheiro Reinaldo Júnior apresentou 4 listagens, do período de 26/01/22 231 
a 15/02/2022, para aprovação do Plenário, conforme art. 4º §4º da referida Portaria, sendo 232 
547 novas(os) inscrições Pessoa Física; 42 cancelamentos Pessoa Física; 10 novas 233 
inscrições Pessoa Jurídica e 2 cancelamentos Pessoa Jurídica. Deliberação: O XVI 234 
Plenário aprovou por 16 votos favoráveis as listagens de inscrições e cancelamento de 235 
Pessoa Física e de inscrições e cancelamentos de Pessoa Jurídica, conforme art. 4º §4º da 236 
Portaria CRP/04 Nº 10/2020. Atendimentos administrativos e da psicóloga fiscal na 237 
Subsede Triângulo: O Conselheiro Yghor Gomes informou que devido a pandemia o setor 238 
de atendimento unificou os e-mails para atendimento@crp04.org.br e que está sendo 239 
rateado as respostas entre as(os) assistentes administrativas(os) da Subsede. Ressaltou 240 
que não foi levado em consideração os e-mails que eram recebidos pelo e-mail 241 
uberlândia@crp04.org.br, que continuam sendo utilizados pela categoria e vem recebendo 242 
questionamentos da categoria em relação a demora na resposta. Em reunião com o 243 
Assistente Administrativo Fernando e a Psicóloga Fiscal Marcela foi relatado pelo 244 
assistente administrativo da Subsede o volume de serviços e o acúmulo de e-mails 245 
recebidos. Sugeriu vincular o e-mail uberlandia@crp04.org.br ao 246 
atendimento@crp04.org.br. O Conselheiro João Henrique reforçou o acúmulo de serviço e 247 
de demandas. No caso da psicóloga fiscal Marcela houve a ampliação dos canais de 248 
atendimento porém manteve-se a mesma quantidade de profissionais. A sobrecarga ficou 249 
nítida na conversa com as(os) empregadas(os) da Subsede. Vem ocorrendo aberturas de 250 
universidades na região Triângulo e Clínicas-Escola e com isso vem aumentando o número 251 
de denúncias e de pedidos de fiscalização. Questionou que não estão sendo divulgados os 252 
boletins de férias, de quem está afastado por doença as(aos) Conselheiras(os) de 253 
Referência das Subsedes. A Conselheira Camila Bahia propôs avaliar o número de 254 
atendimentos de orientação que é muito grande. Ressaltou a importância de se pensar na 255 
quantidade de inscritas(os) atendidas(os) por cada Subsede. A Conselheira Lourdes 256 
Machado solicitou que tudo o que for rotina e que tenha parado, como o envio dos boletins 257 
de férias e licenças, seja sinalizado para que a Diretoria possa cobrar das Assessorias e 258 
Gerências. A Conselheira Evely Capdeville informou que a Assessora de Gestão de 259 
Pessoas Taimara Spinelli sempre coloca no grupo da Comissão da Retomada as 260 
informações sobre férias e afastamentos e pede para que seja acrescentado no grupo da 261 
Plenária, o que não vem sendo realizado. Explicou que ocorre a cobertura de férias das(os) 262 
assistentes administrativas(os) de uma Subsede por outra. Informou que existem 263 
demandas saxonais de dúvidas e exemplicou com as demandas de clínica-escola e outras 264 
necessidades das Universidades, que aumentam durante o início do ano. Este tipo de 265 
atendimento poderia ser resolvido com a realização de um evento de reunião ampliada com 266 
a participação do Psicólogo Fiscal e do Conselheiro de Referência. O Conselheiro João 267 
Henrique reforçou que o aumento do número de canais está ocasionando sobrecarga de 268 
trabalho e uma demora maior na resposta à categoria. O Conselheiro Rodrigo Padrini 269 
perguntou se existe um estudo para prover a longo prazo o número de vagas do CRP. O 270 



Conselheiro Reinaldo Júnior ressaltou que o acúmulo de trabalho da ETEC vem de antes 271 
da pandemia. A Conselheira Lourdes Machado informou que para esta gestão não é 272 
possível a contratação de novos profissionais para as Subsedes devido a Lei de 273 
Responsabilidade Fiscal, porém é possível fazer um estudo para médio e longo prazo, 274 
porque o CRP-MG está crescendo. O Conselheiro Yghor Gomes ressaltou a importância de 275 
se unir os novos canais de atendimento abertos da pandemia, uma vez que com o retorno 276 
presencial a categoria vai bater na porta do CRP. Sugeriu melhorar a forma de 277 
comunicação e a readequação dos canais de atendimento. O Conselheiro João Henrique 278 
informou que o rodízio durante as férias é absorvido pelo trabalho, o que está acontecendo 279 
de sobrecarga é pelo aumento do número de psicólogas(os) na região e a equipe atual  280 
não comporta a quantidade de demandas recebidas. Quanto ao assistente administrativo 281 
tem a questão do e-mail da subsede juntamente com os e-mails recebidos pelo 282 
atendimento geral. A Conselheira Cristiane Nogueira indagou se caso  dobre o número de 283 
psicólogas(os) inscritas(os) por subsedes poderia justificar a contratação de psicóloga(o) 284 
fiscal? O Conselheiro Yghor Gomes informou que a SOF do CFP fez um levantamento do 285 
número de profissionais atendidos por psicólogo fiscal. O Conselheiro João Henrique 286 
propôs como encaminhamento avaliar a situação da psicóloga fiscal, organizar os serviços, 287 
pensar na própria estrutura e criar um núcleo de atendimento online permanente para 288 
demandas sazonais quando ocorrem uma procura maior pela categoria. Deliberação: O 289 
XVI Plenário aprovou o envio mensal de Memorando por e-mail a todas(os) 290 
Conselheiras(os) com as férias e de afastamento por doença. Nada mais havendo a tratar, 291 
encerrou-se a reunião, e eu, Reinaldo da Silva Júnior, lavrei a presente ata que, após lida e 292 
aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Belo Horizonte, 18 de 293 
fevereiro de 2022.  294 



 


